Ferrer (AVL) cimenta en la historia su aval al topónimo "Castelló" - El Mundo Castellón al Día - 21/03/2018

Ferrer (AVL) cimenta en la historia su aval al topónimo 'Castelló'

El presidente de la Acadèmia Valenciana de la Llengua apunta que «como medievalista estoy cansado, y alegre, de ver en miles de documentos» la denominación en lengua vernácula

CHELO PASTOR CASTELLÓN El presidente de la Acadèmia Valenciana de la Llengua (AVL), Ramón Ferrer, defendió ayer el topónimo 'Castelló' «como medievalista» que es y tras haber podido constatar «en 1.500 o 2.000 documentos como mínimo» que la denominación de la capital de La Plana siempre aparece reflejada en valenciano.

El doctor en Historia Medieval por la Universidad al frente de la institución encargada de redactar la normativa lingüística del idioma valenciano dio aver su «personal» opinión sobre la polémica que ha suscitado la propuesta del equipo de gobierno municipal de recuperar el topónimo histórico en lengua vernácula, suprimiendo la denominación bilingüe actual. «Si me preguntan por mi opinión, les diré que como medievalista estoy cansado, y alegre, de ver en miles y miles de documentos la denominación de Castelló», declaró.

Este vila-realense, que lleva poco más de un año al frente de la AVL, advirtió que la institución «aún no ha recibido la petición oficial del Ayuntamiento» para iniciar el informe sobre la denominación, actuación que, según explicó, «emprenderá la sección de Toponimia» de la entidad en el momento en que el consistorio castellonense eleve la petición de manera formal.

Cabe recordar que el proceso impulsado por la concejalía de Normalització Lingüística, dirigida por el edil de Compromís, Ignasi Garcia, ha sido frenado por su socio en el gobierno, PSPV. La alcaldesa socialista Amparo Marco ha querido antes promover una campaña pedagógica en ese sentido que incluirá varias conferencias y



Los ediles de Normalització Lingüística y Cultura y el comisario del ciclo de los 'Misteris', junto a Ramón Ferrer (derecha). EM

CASTELLÓN Y LOS TRES MISTERIOS ASUNCIONISTAS

Castellón será sede de uno de los conciertos que la AVL organizará «el segundo semestre» con motivo de la celebración del 'Any dels Misteris Assumpcionistes Valencians' de Castelló, Valencia y Elche. Será una jornada internacional sobre temática religiosa y mariana enmarcada en el programa para rememorar la importancia que tuvieron estas representaciones medievales en valenciano a lo largo de la historia. En el caso de Castellón su 'Misteri de la Festa de Santa Maria d'Agost' se recuperó tras siglos de olvido y se representó en 1999 con motivo de la culminación de las obras de Santa María. Ahora sería un concierto 'teatralizado' sobre la dormición y coronación de la Virgen, el que podría ponerse en escena en la basílica de Lledó. Hasta el templo se acercó aver el comisario de la iniciativa, el profesor de la Universitat de Alicante, Héctor Càmara, uno de los mayores expertos en la materia, para comprobar las dimensiones por ofrecimiento de su prior, Josep Miquel Francés.

con ello lograr el consenso de toda la corporación municipal para pedir al Consell y a la AVL el inicio de la aludida tramitación que podría demorarse medio año.

En este sentido, Ferrer recordó que tanto la técnica de Onomástica de la Academia, Maite Mollà, como el catedrático de Dialectología Catalana, Emili Casanova, impartirán dos charlas en las próximas semanas para profundizar en las razones históricas y lingüísticas que justifican la normalización del topónimo de la ciudad. Desde el bipartito se pretende reinstaurar la denominación exclusiva de 'Castelló de la Plana' y, al mismo tiempo, la del 'Grau de Castelló'.

La campaña bajo el título 'Dos lenguas, una ciudad: Castelló' contará también con otras conferencias a cargo de varios expertos de la Universitat Jaume I.